EL INFORMADOR DIARIO INDEPENDIENTE

EN INTERNET www.informador.com.mx

Jesús Álvarez del Castillo V. Jorge Álvarez del Castillo Z.

Fundadores

GUADALAJARA, JAL., JUEVES 19 DE NOVIEMBRE DE 2009

Carlos Álvarez del Castillo G.

NÚMERO 33,136

Confirman presas en Río Verde

PROYECTO 2010

Conjurado, eventual endeudamiento, pronostica Zamora

CIUDAD DE MÉXICO.- El diputado federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Arturo Zamora Jiménez, dijo en San Lázaro que con los 68 mil millones de pesos (MMDP) que tendrá Jalisco para el ejercicio de 2010, "prácticamente queda conjurada la solicitud de endeudamiento que el Gobierno estatal presentó al Congreso local para el año próximo por dos mil 500 millones de pesos".

Tal asignación que vendrá del erario a la luz del Presupuesto aprobado por la Cámara baja, representa más de 13 MMDP de los 54 mil 500 MMDP que había solicitado el Gobierno jalisciense al Congreso.

"A Jalisco, francamente, le fue muy bien en la negociación, si lo comparamos con entidades como el Distrito Federal, que solicitó ingresos adicionales por más de 15 MMDP y al final sólo le dieron cuatro mil 500 millones de pesos".

A Nuevo León, por ejemplo, le destinaron 40 mil 500 millones de pesos; Puebla, 45 mil 500 millones de pesos; Estado de México, 98 mil millones.

Páginas tres y cinco

DEPORTES

Trabajan a doble turno para entregar a tiempo el estadio de Chivas



• La empresa ICA, encargada de la construcción del nuevo estadio de Chivas, trabaja las 24 horas para entregar el inmueble al Guadalajara en 26 días. La directora de Omnilife-Chivas, Angélica Fuentes, dijo que en caso de no recibirlo en el plazo establecido, que es el próximo 15 de diciembre, ICA pagaría una multa.

Página uno-C

El Disparate carece de atributos para ser área natural protegida

Agua para

EDITORIAL

La Manifestación de Impacto lles jurídico-ambientales de este Ambiental que se elaboró para el proyecto, por parte de la maestra para el Fomento Deportivo y el

Pese a esto, el Consejo Estatal

Conagua revive el embalse El Purgatorio y nombra a El Zapotillo el principal proyecto del sistema que dotará de agua a la ciudad

Después de la cancelación del proyecto original de Arcediano, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) decidió que la presa derivadora El Purgatorio, en el Río Verde, será la mejor opción para dotar de agua de forma inmediata a la Zona Metropolitana de Guadalajara (ZMG). El próximo año inician las obras en los municipios de Ixtlahuacán de los Membrillos y Zapotlanejo.

El director de la dependencia federal, José Luis Luege Tamargo, anunció ayer en Casa Jalisco que El Purgatorio fue la mejor opción, porque desde 1992, cuando el ex gobernador Guillermo Cosío Vidaurri planteó este embalse -cancelado por oposición de los empresarios, quienes cuestionaban los altos costos del bombeo—, el Sistema Intermunicipal de Agua Potable y Alcantarillado (SIAPA) compró los terrenos y se autorizó una manifestación de impacto ambiental, que tendría que actualizarse y significaría un "ahorro" de un año de trabajo.

"Su ubicación es idónea, está encañonada y no hay problemas geotécnicos. Además, la planta potabilizadora (San Gaspar) está muy cerca, realmente hay una gran economía en la construcción de esta cortina, precisamente porque es mucho más directo el acueducto de donde iba a ser el de Arcediano".

La cortina de El Purgatorio será de concreto rodillado y tendrá una altura de 30 metros, con una capacidad de entre los 40 millones y 70 millones de metros cúbicos. El costo total de la obra será de cuatro mil millones de pesos, que contrasta con los 15 mil 500 millones de pesos que costaría el fallido proyecto de Arcediano. Y se proyecta que esté concluida en 2012.

La derivadora formará parte de un sistema "integral" de abastecimiento, con base en el Río Verde, que se complementará con el agua que aportará la presa El Salto -construida en 1992, pero que actualmente no se utiliza, y de la cual se aprovecharían 800 litros por segundo—. Otros tres mil litros por segundo serán de la Presa El Zapotillo, más mil 400 que se captarian de la propia cuenca, con lo que se obtendrían cinco mil 200 litros por segundo para la ciudad de Guadalajara.

Esto significa que posteriormente se analizará la posibilidad de construir otras presas en el Río Verde y, finalmente, en la última etapa podría incluirse un embalse en el Río Santiago, mucho más pequeño que Arcediano.

EL INFORMOR

EDITORIAL

le

el

el es-

Agua para Guadalajara

Después de 17 años, los jalisciensonos encontramos en el mismo punto para la construcción de una presa que se sumará a las fuentes de abastecimiento de una potable de la Zona Metropolitana de Guadalajara. Ayerstuvo aquí el director de la Comisión Nacional del Agua (Conqua), José Luis Luege Tamargo, para anunciar que no será Arcediano, sino El Purgatorio, uno de los embalses que, junto on El Zapotillo, resolverá en los próximos años las necesidades del vital líquido de los habitantes de la capital de Jalisco.

A estas alturas, el deseo ferviente, la demanda urgente, es que de una vez por todas se haga algom la materia luego de lustros de polémica, de proyectos rechandos y modificados y de búsqueda de las mejores opciones enun entorno en donde ha privado el interés partidista-electoralpor encima del social.

No se puede cantar victoria todavía, aun cuando para la construcción de El Zapotillo el Presupuesto de Egresos de la Federación 2010 contempla una partida de mil 800 millones de pesos. La obra está sujeta a alegatos judiciales, tanto por supuestas irregularidades en la licitación como por la oposición

férrea de los habitantes de Temacapulín y de otras poblaciones, que se niegan a que sus casas y terrenos sean inundados, y han acudido incluso a instancias internacionales para impedir la construcción del embalse.

Después de años de retraso, el director de la Conagua confirma la decisión de habilitar la presa derivadora El Purgatorio, en el Río Verde, como la mejor alternativa para atender la demanda de agua potable de inmediato.

Arcediano, generadora de gastos millonarios por concepto de estudios, de obras preparatorias, de indemnizaciones y de un desgaste prolongado por la oposición que surgió desde el principio, se desecha y se voltean los ojos hacia el pasado para reencontrar El Purgatorio, en donde no hay afectados que indemnizar ni mayores estudios que realizar, salvo la actualización del correspondiente al impacto ambiental.

Es de esperar —la sociedad lo reclama y lo merece— que ahora sí las autoridades actúen de manera clara y expedita, de cara a los jaliscienses. En otras palabras, que dejen de caminar en círculos.



Entre veras y bromas

JAIME GARCÍA ELÍAS

- Con razón...

A manera de preámbulo: hace algunos años, Alfonso Arau —humorista y cineasta mexicano—incursionó, también, como mimo. En una de sus rutinas era un pollo en vías de salir del huevo. Atrapado en un espacio que lo asfixiaba, realizabalos movimientos que le exigían sus extremidades, suficientemente fuertes y desarrolladas. Alas, patas, pico y cabeza se topaban con aquella barrera atroz... Cuando conseguía, por fin, romper el cascarón, el ala que lograba liberarse primero, se movía frenéticamente hasta abrir un hueco más amplio. Cuando, por fin, asomaba la cabeza, abría los ojos. Dedicaba unos segundos, que parecían eternos, a conocer el mundo exterior. Finalmente, externabasu opinión acerca de su nueva realidad: un alarido estentóreo, un movimiento como para